



## Pemex y CFE continúan en picada en el I Trim 2016, pero aminoran la velocidad de su caída

Por [Redacción / Sin Embargo](#) abril 28, 2016 - 10:59 am • 0 Comentarios

**La CFE reportó hoy a la BMV que perdió 20 mil 219 millones de pesos en el primer trimestre de 2016, cifra 24 por ciento mayor al saldo negativo del mismo periodo del año pasado. Por su parte, Pemex dijo que sus ingresos totales fueron de 224 mil 989 millones de pesos, menores a los 279 mil 499 millones del mismo período de 2015. Esta tarde la petrolera dijo a la agencia de noticias *Reuters* que está bajo revisión una inyección de capital adicional del Gobierno por hasta 136 mil millones de pesos.**

Ciudad de México, 28 de abril (SinEmbargo).— La Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (Pemex), las otroras grandes empresas energéticas mexicanas, reportaron hoy pérdidas de 20 mil 219 millones de pesos y 62 mil 47 millones, respectivamente, durante el primer trimestre de 2016.

Petróleos Mexicanos reportó este jueves a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que tuvo una pérdida de 62 mil 47 millones de pesos en el primer trimestre de 2016, menor a las reportadas en el mismo lapso de 2015 que fueron de 100 mil 546 millones de pesos.

La empresa dijo que sus ingresos totales fueron de 224 mil 989 millones de pesos entre enero y marzo de este año, menores a los 279 mil 499 millones del mismo periodo del 2015.

En su reporte del año pasado, Pemex anunció al mercado que tuvo una pérdida neta de 97.7 por ciento. La petrolera reportó una pérdida neta anual de 521 mil 607 millones de pesos en 2015 frente a los 263 mil 819 millones de pesos durante 2014.

En su comunicado de este jueves mencionó que “la producción de petróleo crudo promedió 2 mil 230 millones de barriles, 3.0 por ciento inferior al promedio del primer trimestre de 2015, esto como resultado de una reducción de 4.1 por ciento en la producción de crudo pesado, debido a la declinación natural de campos y al incremento del flujo fraccional de agua en los yacimientos altamente fracturados del activo Cantarell, de la Región Marina Noreste”.

Entre los efectos que tuvieron un impacto significativo en los resultados de la empresa durante el periodo se observaron: el precio de los hidrocarburos, el tipo de cambio, la modificación del horizonte económico de las reservas a 20 años por parte de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, el cambio de las tasas de interés de los bonos gubernamentales y la revisión del régimen de pensiones de la empresa, destaca la información.

Pemex, administrada por José Antonio González Anaya, combate un problema de liquidez. Tiene un adeudo por 147 mil millones de pesos con más de mil proveedores y los precios del petróleo siguen a la baja.

El pasado 13 de abril el Gobierno federal resolvió un rescate temporal a Pemex, que se encuentra virtualmente en quiebra, por medio de dos instrumentos que le proporcionarán 73 mil 500 millones de pesos, los cuales vienen de dos rubros: del ajuste al gasto público realizado en dos momentos durante este año y de los remanentes del Banco de México (Banxico).

Además, el Gobierno informó de un cambio en el régimen fiscal de Pemex, con lo que el pago de derechos de la petrolera se reduciría en unos 50 mil millones de pesos.

Esta tarde, la petrolera estatal dijo a la agencia de noticias *Reuters* que está bajo revisión una inyección de capital adicional del Gobierno por hasta 136 mil millones de pesos.

El pasado 19 de abril, González Anaya, declaró a *Bloomberg Tv* que si la empresa no encuentra socios el próximo año estará en serios problemas.

“Si Pemex no encuentra socios para el próximo año, vamos a estar en serios problemas”, aseguró González Anaya en una entrevista en la sede de *Bloomberg* en Nueva York.

La semana pasada, el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y González Anaya se reunieron en Nueva York con inversionistas, analistas y directivos de instituciones financieras, con la intención de refrendar las perspectivas económicas de la empresa, así como las oportunidades de inversión que se presentan como resultado de la puesta en marcha de la Reforma Energética.

Por su parte, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró una pérdida neta de 20 mil 219 millones de pesos en el primer trimestre de 2016, cifra 24 por ciento mayor al saldo negativo del mismo periodo del año pasado.

En su reporte enviado hoy a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) la empresa refirió que en el periodo enero-marzo, sus ventas fueron de 71 mil 226 millones de pesos, 2 mil 223 millones menos que en el año anterior el cual fue de 73 mil 449 millones de pesos.

Los pasivos totales de la CFE también se elevaron 2.5 por ciento, al sumar 1.1 billones de pesos.

De acuerdo con la empresa, esto se debe principalmente a la reducción en el valor de las tarifas de electricidad que anunció el Gobierno federal, determinadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

En enero la Secretaría de Energía (Sener) emitió los términos para la separación legal de CFE en filiales de generación, transmisión, distribución y comercialización. La nueva apuesta del Gobierno federal para impulsar el sector eléctrico es la apertura de un mercado mayorista, que pretende la participación de empresas público-privadas donde la CFE aún se mantendrá como suministrador, pero lo hará junto a otras compañías.

El 1 de abril, la agencia calificadora Moody's bajó a negativo el panorama crediticio de la compañía. Informó que esta acción surge a partir del cambio en la perspectiva de la calificación del Gobierno de México, que también pasó a ser negativa.

También bajó la calificación de Petróleos Mexicanos de Baa1 a Baa3 con perspectiva negativa por sus débiles indicadores crediticios.

La CFE registró en 2015 pérdidas históricas, a pesar de ello debe pagar jubilaciones a 42 mil trabajadores que suman un gasto de 620 mil millones de pesos. Además, la Empresa Productiva del Estado enfrenta un nuevo escenario: la competencia de once empresas privadas nacionales y extranjeras que pujan por 18 proyectos para producir y vender electricidad en la República Mexicana.